



Nombre de alumnos: Derli Abidan Morales Velázquez

Nombre del profesor: José Enemias de Leon

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Análisis Socioeconómico

Grado: 4to cuatrimestre

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: B

FRONTERA Comalapa Chiapas, 18 de octubre de 2020

INTRODUCCION

La evolución del movimiento ambiental, la investigación económica, menos presionada por la necesidad de articular un discurso a favor de la conservación, se ha concentrado en objetivos de investigación más acotados y, ciertamente menos generales. Así, por ejemplo, algunos autores han preferido estudiar la relación entre el crecimiento económico y la escasez de recursos naturales; otros han optado por tratar de identificar el impacto ambiental del crecimiento económico, o las consecuencias sobre la biodiversidad y la calidad ambiental de una presión demográfica creciente o el impacto de la mayor libertad de comercio sobre la degradación ambiental. Sin duda alguna, en la economía ambiental, el estudio parcial de los distintos problemas del crecimiento sostenido y sostenible, se ha logrado a costa de renunciar, al menos temporalmente, a una teoría general y, para bien o para mal, el énfasis ha consistido en desarrollar modelos de análisis que permitan abordar la complejidad de la materia más que en establecer predicciones o leyes de desarrollo sobre la imposibilidad o no del crecimiento sostenible.

El objetivo del presente ensayo consiste en presentar algunas controversias centrales que, a nuestro modo de ver, permiten aclarar el modo en que la economía ambiental se sitúa en el marco de las polémicas actuales sobre la relación entre el crecimiento económico y el medio ambiente y, al mismo tiempo, sirven como ilustración de una visión analítica que utiliza los criterios de bienestar para, desde una perspectiva antropocéntrica, reconciliar la preocupación por el deterioro ambiental con los objetivos del progreso económico. En esa línea presentamos, en primer lugar, una discusión en torno al significado económico de la escasez, alrededor del cual giran las discusiones sobre los límites del crecimiento. En segundo lugar, presentamos las teorías que sostienen que la mayor contaminación y el mayor deterioro ambiental no están asociados necesariamente con el aumento de la escala de la economía.

DESARROLLO

Sin lugar a dudas, uno de los temas principales el siglo XXI es el tema ambiental y que en la medida que avanza el tiempo se empieza a convertir en un reto global donde todas las naciones (no importa al nivel de desarrollo) empiezan a tomar conciencia de este tema.

Hoy día, los recursos naturales, sometidos a presiones cada vez mayores, amenazan la salud pública y el desarrollo. La escasez de agua, el agotamiento de los suelos, la pérdida de bosques, la contaminación del aire y del agua y la degradación de las costas afectan adversamente a numerosas zonas. A medida que la población del mundo crece, el logro de mejores niveles de vida sin destruir el medio ambiente es un reto global.

Actualmente, casi todas las economías del mundo consumen recursos naturales sin darles tiempo para regenerarse. La mayoría de los países en desarrollo con rápido crecimiento de la población enfrentan la urgente necesidad de mejorar los niveles de vida. En este sentido, dadas las necesidades reales en cuanto a tener mejores políticas en materia ambiental, al mismo tiempo de aprovechar la dinámica que tienen las empresas por hacerse responsables socialmente y cumplir con normas y regulaciones que la apertura comercial ha venido exigiendo, *Empresa e Innovación Ambiental*, logra hacer diversas aportaciones en un tema poco estudiado, destaco lo siguiente: Pone sobre la mesa y analiza de una manera entendible, el clásico debate sobre los límites al crecimiento económico que impone el agotamiento de los recursos naturales. Deja claro que existen diversos enfoques para analizar el problema pero que si puede ser compatible el crecimiento económico con la preservación del hábitat y los recursos naturales. Las consecuencias de las acciones de la humanidad las padece la Tierra. La contaminación, la pérdida de biodiversidad, el aumento de los residuos, la desertización, así como el cambio climático, son algunas de las huellas ecológicas que el hombre va dejando a su paso, recayendo sobre sí la responsabilidad de la degradación del medio ambiente. La contaminación no reconoce fronteras, ni límites geográficos, ni los distintos idiomas. Debido a la gran difusión de los contaminantes en el aire o en el agua, la contaminación no permanece en el lugar en que se genera debido a esto debemos hacer conciencia de lo que le provocamos al medio ambiente y debido a eso surgen varias consecuencias graves y muy problemáticas.

Debido a estos sucesos el concepto de desarrollo sostenible refleja una creciente conciencia acerca de la contradicción que puede darse entre desarrollo, en primer lugar,

se entiende como crecimiento económico y mejora del nivel material de nuestra vida, y las condiciones ecológicas y sociales para que ese desarrollo pueda perdurar en el tiempo. Ante todo, cabe aclarar la diferencia entre crecimiento y desarrollo. "El **crecimiento económico** es una condición necesaria pero no suficiente para el desarrollo. El crecimiento económico es un proceso a lo largo del tiempo durante el cual el nivel de actividad económica aumenta constantemente. Se considera que un país crece cuando su producción de bienes y servicios aumenta en el largo plazo. Por lo tanto, el crecimiento económico se observa en el seguimiento de la evolución del PBI (Producto Interno Bruto). Por su parte el **desarrollo económico** se refiere a un crecimiento que genera una mejor distribución del ingreso y de la riqueza y que es capaz de reproducir las mejores técnicas de producción en cada uno de los sectores. Asimismo, el desarrollo es un crecimiento más justo socialmente, sin indigencia y con oportunidades de progreso social para todos los habitantes del país." El objetivo del desarrollo sostenible es definir proyectos viables y reconciliar los aspectos económico, social, y ambiental de las actividades humanas; se trata de progresar en estos ámbitos sin tener que destruir el medio ambiente. Los "tres pilares" que deben ser tenidos en cuenta tanto por las empresas, como por las comunidades y las personas.

- Eduardo Gudynas, *Ecología, Economía, y Ética del Desarrollo Sostenible*, 5ª edición revisada, Editorial Coscoroba, Montevideo (2004), Capítulo 3, pp. 47-66 (disponible [en línea](#)), [ISBN 9974-7616-7-0](#).
- [José Manuel Naredo](#), [Sobre el origen, el uso, y el contenido del término sostenible](#), *Primer catálogo español de buenas prácticas*, Ministerio de Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente, Madrid, España (1996).

Debido a esto los Objetivos de la cooperación para el desarrollo En determinados círculos, el término «cooperación para el desarrollo» sigue considerándose casi sinónimo de «ayuda financiera» o, en un sentido todavía más específico, de «asistencia oficial para el desarrollo». En el otro extremo, la cooperación para el desarrollo puede definirse de manera muy amplia e incluir, por ejemplo, los flujos de mercado (entre otros, las remesas de fondos o la inversión directa extranjera). Es decir, podríamos explicarla mejor como La cooperación al desarrollo o cooperación para el desarrollo o asistencia al desarrollo comprende el conjunto de actuaciones, realizadas por actores públicos y privados, con el propósito de promover el progreso económico y social global, que sea sostenible y equitativo.

CONCLUSIÓN

Conociendo un poco más las maravillas de la naturaleza de la que estamos rodeados, también tomamos un poco más de conciencia de cómo debemos cuidar de ellos, como mantener la integridad de los ecosistemas y sus componentes. Tomar de la naturaleza solo lo que necesitamos y no dañar lo que queda debería ser el fin de todo ser humano.

Al concluir este trabajo podemos dar una definición de lo que son Recursos Naturales y su clasificación, conociendo más de ellos podemos transmitir esta información a manera de mensaje que invoca a crear conciencia sobre la conservación de los mismos.

Los recursos naturales contribuyen al desarrollo económico y social de un país, ello mejora la calidad de vida de sus pobladores. La acción indiscriminada del hombre ha propiciado diferentes problemas ambientales: contaminación de las aguas, vertimiento de desechos industriales y pérdida de diversidad biológica. Recomendaciones: Hacer un manejo adecuado de los recursos naturales que tributan al desarrollo económico y social de un país. Reforestación de las zonas costeras y cercanas a los ríos.

Lo que más comprendí sobre el DESARROLLO SUSTENTABLE es que promueve la satisfacción de la necesidad de la humanidad, sin poner en peligro las posibilidades de las futuras generaciones en cuestión a sus necesidades. A si mismo el desarrollo sustentable nos brinda como beneficio conservar los recursos naturales y así cuidar el planeta; aumentando el crecimiento en el desarrollo de la humanidad.

Existe una tendencia mundial hacia la conservación ambiental, sin embargo, esto no es suficiente. Por ello, se ha promovido e implementado un nuevo concepto de desarrollo económico, social y ecológico: la sustentabilidad.

La sustentabilidad es una de las alternativas para detener y revertir los daños al planeta.

BIBLIOGRAFIA

Antología de apoyo en plataforma Uds.

Morales-Torrado, C. A. (2011). Variedades de recursos naturales y crecimiento económico. *Desarrollo y Sociedad*, Vol. 68, pp. 7 – 45.

Carpintero, Ó. Recursos Naturales y Crecimiento Económico (1955 – 2000): de la “Economía de la Producción” a la “Economía de la Adquisición”. Valladolid: Universidad de Valladolid.

- Crecimiento económico y recursos naturales en México (pp.12-40)
- Edición: I
- Publisher: Universidad Autónoma de Nayarit
- Editors: Karla Barrón, Luis Ramón Moreno Moreno, Claudia S. Gómez-López